



Delegiertenversammlung vom 12.10.2025

Ort: Medela Sports Team, Bleiche Areal 23, 4800 Zofingen

Vorstand: Franz Stähli (Präsident)
Erich Salzmann (Finanzen, Medien, Jugend)
Pascal Nydegger (Technische Kommission)
Urs Freitag (Nationalcoach)

Gast: Beat Habegger (Sekretariat)

Anwesende: Billard-Club 90 Döttingen, Medela Sports Team, Snooker Club Basel,
Pot Black Snooker Club Uri, Round Robin Snooker & Billards,
Snooker Club Bern

Entschuldigt: Pool Billard und Snooker Club Hinwil, Snooker Club 147, Club de Billard
et Snooker de Vétroz, Martin Schamaun, Risto Väyrynen

Unentschuldigt: Billard Club National Luzern, Martigny Billard Club, Red Eight Entfelden,
Snooker Club Bern City, The Saloon

Beginn: 13:09 Uhr

Ende: 15:09 Uhr

Protokoll: Beat Habegger

Traktandum

1. Begrüssung

Franz Stähli eröffnet die Delegiertenversammlung und begrüßt alle Anwesenden.

2. Genehmigung der Traktandenliste

Die im Vorfeld zugestellte Traktandenliste erfährt keine Änderungen und wird von den Delegierten genehmigt.

3. Stimmenzähler und Protokollführer

Als Stimmenzähler kann Erich Salzmann verpflichtet werden und das Protokoll wird von Beat Habegger verfasst.

Anwesende Clubs: 6

Relatives Mehr: 4

4. Genehmigung Protokoll

Das Protokoll der Delegiertenversammlung vom 20.10.2024 wird einstimmig angenommen.

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Jahresbericht des Präsidenten liegt auf und wird von Franz Stähli vorgetragen.

6. Jahresbericht TK

Der Jahresbericht des TK liegt auf und wird von Pascal Nydegger vorgetragen. Er gibt zudem bekannt, seinen Rücktritt als TK-Chef auf die Delegiertenversammlung 2026 einzureichen.

7. Infos SBV

In Abwesenheit von Martin Schamaun, Präsident SBV, liest Franz Stähli dessen Bericht vor.

Franz Stähli erwähnt zudem, dass es im kommenden Jahr zu Mutationen im Vorstand des SBV kommen wird.

Desweiteren erläutert Franz Stähli, dass Swiss Olympic abhängig von deren Vorgaben und abhängig von den Tätigkeiten des Verbandes Beiträge an Swiss Snooker ausschüttet.

8. Bilanz und Erfolgsrechnung 2024

Das laufende Geschäftsjahr wird von Erich Salzmann erläutert.

9. Informationen zum Revisorenbericht und Décharge 2024

Die Bilanz sowie die Erfolgsrechnung des Jahres 2024, das Budget 2025 und der Revisorenbericht wurden bereits im vergangenen März an die Clubs versandt und genehmigt.

10. Aufnahme/ Austritte/ Rücktritte

An dieser Stelle wird der Juniorenbericht, siehe Traktandum 14, vorgezogen. Erich Salzmann liest den Bericht vor und gibt seinen Rücktritt als Jugendverantwortlicher bekannt. Mit Oliver Gantner konnte eine Nachfolge gefunden werden.

Ab der kommenden Saison wird der Club Pot Black Snooker Club Uri als Aktiv-Mitglied anerkannt.

11. Wahl des Vorstandes

Als neuer Juniorenbetreuer stellt sich Oliver Gantner, Snooker Club Basel, zur Wahl und seine Nomination wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.

Der bestehende Vorstand sowie Beat Habegger für das Sekretariat werden im Gesamten zur Wieder-, respektive zur Neuwahl gestellt und von der Versammlung einstimmig bestätigt.

Der Vorstand setzt sich nun wie folgt zusammen:

| | |
|-----------------|--------------------------|
| Präsident: | Franz Stähli (bisher) |
| Vize-Präsident: | vakant |
| Finanzwesen: | Erich Salzmann (bisher) |
| TK-Chef: | Pascal Nydegger (bisher) |
| Naticoach: | Urs Freitag (bisher) |
| Jugendbetreuer: | Oliver Gantner (neu) |

12. Wahl des Revisors

Reinhold Rauber wird als Revisor einstimmig wiedergewählt.

13. Mitgliederbeiträge 2026

Die Mitgliederbeiträge erfahren keine Änderungen.

14. Berichte Marketing und PR / Junioren

Der Juniorenbericht wurde bereits vorgetragen, siehe Traktandum 10.

Erich Salzmann liest seinen Bericht als Medienverantwortlicher vor.

15. Bericht Nationalmannschaft

Mit ausführlichen Worten erläutert Urs Freitag das vergangene Jahr. Insbesondere die Erfolge an den Europameisterschaften und die zuvor durchgeführten Trainings der Nationalmannschaft hebt er hervor. Ein besonderer Augenmerk gebührt der Herausforderung des Werdegangs des Jungtalentes Jenson Schmid, welcher den Sprung ins Sportgymnasium geschafft hat. Urs Freitag erhält für seine Ausführungen und für seine Bemühungen von den Anwesenden respektvollen Applaus.

16. Schiedsrichter, Regelkundekurse

Der Schiedsrichterobmann Daniel Holliger liest seinen Bericht vor. Im Mai fand eine Schiedsrichterausbildung statt und die Schweiz darf sich über neue Schiedsrichter freuen.

17. Diverses

Swiss Olympic schreibt vor, einen Athletenvertreter zu stellen. Für die laufende Saison konnte hierfür Risto Väyrynen verpflichtet werden. Das von ihm verfasste Schreiben ist den Anwesenden vorgelegt worden. Für das kommende Jahr soll nun eine Neuwahl des Athletenvertreters stattfinden.

Der Vorstand wird Paul-Alain Wenger, Präsident Club de Billard et Snooker de Vétroz, bezüglich der bevorstehenden Schweizermeisterschaften in Vétroz um ein Gespräch bitten. Der Zustand der Tische soll hierbei zur Sprache gebracht werden.

Daniel Holliger gibt zu bedenken, dass der Juniorenbetreuer laut Geschäftsreglement lediglich eine Funktion sei. Der Vorstand wird sich darüber beraten.

Round Robin Snooker & Billards trägt neu den Namen Round Robin Sports.

Oliver Gantner erzählt über die Karriere von Alexander Ursenbacher.

Pascal Arnold, Pot Black Snooker Club Uri, fragt nach, ob in absehbarer Zeit Turnierleiterkurse angeboten werden. Pascal Nydegger entgegnet, dass im Rahmen der Einführung der neuen Turnier-Applikation im kommenden Jahr Ausbildungen durchgeführt werden.

Jürg Alder, Billard-Club 90 Döttingen, dankt dem Vorstand für die geleisteten Arbeiten.